



# Septembre Rouge : le Centre Hospitalier de Bligny et son service d'hématologie sensibilisent aux cancers du sang

Paris, le 1<sup>er</sup> septembre 2024 – L'opération Septembre Rouge contribue à sensibiliser aux cancers du sang. Chaque année, ce sont près de 45 000 personnes en France diagnostiquées d'un cancer du sang, soit 12% des nouveaux cas de cancer. Le Centre Hospitalier de Bligny et son service d'hématologie se mobilisent cette année pour informer sur les cancers du sang, les enjeux et traitements existants. Pendant plusieurs jours, les professionnels de Bligny animeront des ateliers d'information sur les maladies du sang, sur les traitements, sur les dons de moelle, de sang et organiseront une collecte de sang et une marche pédestre de 12km.

# Septembre rouge: mois de sensibilisation au cancer du sang

Septembre Rouge est une initiative de l'association « Vive avec une NMP » (néoplasie myeloproliferative) pour sensibiliser aux cancers du sang, souvent moins connus du grand public.



Parmi ces cancers, qui comprennent les leucémies aiguës, les lymphomes et même le myélome, les NMP sont des cancers rares associés à des mutations dans les gènes de la moelle osseuse. Les NMP représente 10 % de tous les cancers du sang.

Les cancers du sang touchent aussi bien les hommes que les femmes. Ils sont toutefois plus fréquents chez les enfants et les jeunes adultes, ainsi que chez les personnes âgées. Il existe une multitude de cancers du sang, tous très différents en fonction :

- des cellules à partir desquelles ils se développent,
- des symptômes
- du pronostic pour le patient.



Chaque année, des professionnels des services d'hématologie se mobilisent. C'est le cas pour le Centre Hospitalier de Bligny et son équipe hématologie qui participent à l'opération. Durant tout le mois de septembre, les professionnels vont animer des ateliers pour informer et sensibiliser sur les cancers hématologiques, leurs enjeux, des traitements existants et en cours de développement. Ils aborderont également la vie quotidienne des patients, pendant et après le cancer.

Les patients concernés sont pris en charge au Centre Hospitalier de Bligny lorsque leur parcours se complique et justifie d'une hospitalisation prolongée. Ils y reçoivent des traitements médicamenteux mais surtout des soins de réadaptation spécifiques sans lesquels le retour à domicile ne serait pas possible, dispensés par une équipe pluri disciplinaire. Elle est composée de médecins hématologues, infirmières en pratique avancée, infirmières et aides-soignants, kinésithérapeutes et enseignants en activité physique adaptée, diététiciennes, psychologues, assistantes sociales.... Différents traitements sont réalisés :

- traitements spécifiques aux hémopathies (comme la chimiothérapie ou la gestion d'aplasies fébriles),
- traitements anti-infectieux, et plus largement des complications liées à la maladie ou aux traitements
- mais aussi réadaptation physique et renutrition, soutien psychologue et social
- éducation thérapeutique, aide aux aidants et soins de bien être

# Septembre Rouge au Centre Hospitalier de Bligny



### Informons, donnons, bougeons!

Programme des ateliers Septembre Rouge 2024. au Centre Hospitalier de Bligny:

# 13 septembre : Ateliers d'information : maladie du sang et traitement

Atelier animé par les soignants en hématologie et les associations de patients A 14h00 sur le Paris du Théâtre

# 20 septembre : Ateliers Don de moelle osseuse

Atelier animé par l'Agence de la biomédecine A 15h00 sur le Paris du Théâtre

# 27 septembre : Ateliers Don de Sang et collecte de sang

Atelier animé par l'EFS De 14h30 à 19h00 à Fontenay Centre - Inscription sur le site de l'EFS

## 29 septembre : Parcours Septembre Rouge

Randonnée pédestre de Bligny à St Sulpice-de-Favières (12kms)

Ouvert aux patients, leurs proches et les professionnels de Bligny, à 09h30 à l'entrée de l'hôpital

<u>A propos du Centre Hospitalier de Bligny</u> Hôpital privé solidaire (ESPIC), le Centre Hospitalier de Bligny exerce deux missions de service public : des soins de proximité sur son territoire et des soins spécialisés au niveau régional et national.

Labellisé Hôpital de Proximité par l'ARS, et Maison Sport Santé par le Ministère chargé des Sports et le ministère des Solidarités et de la Santé, il comprend :

- un secteur de court séjour de médecine de 126 lits d'hospitalisation complète et 12 places d'hôpital de jour en cardiologie, dermatologie, diabétologie, médecine interne, oncologie, pneumologie, soins intensifs et soins palliatifs.
- un secteur de soins de suite et réadaptation de 224 lits d'hospitalisation complète et 12 places d'hôpital de jour en cardiologie, hématologie, maladies infectieuses, oncologie, pneumologie, sanatorium, gériatrie, soins de suite polyvalents.

Notre vision : viser l'excellence des soins, grâce à une médecine bienveillante et attentive, proche de nos patients et de notre territoire.

# **Contact Presse:**

Agence Etycom – Aelya Noiret – a.noiret@etycom.fr – 06 52 03 13